



Página: 11 1/2

## 'Coquetea' Xóchitl con Gobernador

FRANCISCO DE ANDA

GUADALAJARA.- Xóchitl Gálvez exaltó ayer la "valentía" mostrada por el Gobernador de Jalisco, el emecista Enrique Alfaro, por mantener su exigencia a la Federación de nuevo pacto fiscal.

De visita en Guadalajara, donde se reunió con mujeres y estudiantes, la candidata presidencial del Oposición acusó al Gobierno federal de "gandalla" y de quedarse con el presupuesto que le corresponde a los estados para someter a los Gobernadores.

"Yo celebro que el Gobernador de Jalisco haya sido un hombre que se ha mantenido valiente exigiendo a la Federación lo que le toca", dijo la hidalguense en entrevista con un noticiario de radio.

La abanderada de la coalición Fuerza y Corazón por México mencionó los casos de Omar Fayad, de Hidalgo; Alejandro Murat, de Oaxaca, y Alfredo del Mazo, del Estado de México, como ejemplos de ex mandatarios que ahora están al servicio de Morena, tras ser sometidos por el Gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador.

Gálvez aseguró que, de llegar a la Presidencia de la República, propondrá una distribución justa del presupuesto federal, no desviar recursos etiquetados ni realizar obras faraónicas.

"Yo sí creo que Jalisco, Nuevo León, Chihuahua, los estados del norte que le aportan tanto al País, deberían de recibir lo justo, hoy no los están recibiendo", agregó.

"Yo no voy a desviar los recursos que están etiquetados en el Presupuesto. No me voy a enfocar en las obras faraónicas de miles de millones de pesos. Mis obras faraónicas van a ser hospitales, van a ser que las carreteras estén bien mantenidas, en eso nos vamos a enfocar. A los agricultores y ganaderos de Jalisco tengan la certeza que no van a estar solos nunca más".

En noviembre pasado, Alfaro denunció que Morena y sus aliados en la Cámara de Diputados castigaron a Jalisco con el presupuesto para 2024.

Gálvez también estuvo en el foro "Mujeres Xingonas", realizado en Tlaquepaque, donde la aspirante a la gubernatura de Jalisco por la alianza opositora, Laura Haro, reiteró sus propuestas en materia de género.

"Vamos a ser el Gobierno que más empodere el derecho de las mujeres, aquí a todas las mujeres jefas de familia, cuidadoras, amas de casa las vamos a apoyar", planteó la priista.

Recordó que una de sus propuestas es crear la "Tarjeta Fuerza y Corazón", que constaría de un apoyo económico para mujeres jefas de familia.

La aspirante de la coalición PRI-PAN-PRD también se refirió la inseguridad que prevalece en la entidad, y pidió el respaldo de Gálvez, en caso de que gane la elección presidencial.





Reforma Sección: Nacional 2024-04-17 04:38:03

198 cm<sup>2</sup>

Página: 11

2/2



La aspirante presidencial Xóchitl Gálvez y las candidatas de la alianza opositora en Jalisco durante un encuentro con mujeres en Tlaquepaque.



La Jornada Sección: Política 2024-04-17 04:12:39

149 cm<sup>2</sup>

Página: 5

1/1

## Alumnos corren a Gálvez de la Universidad de Guadalajara

**JUAN CARLOS G. PARTIDA** 

CORRESPONSAL

ZAPOPAN, JAL

Con gritos de "Fuera Xóchitl, fuera Xóchitl", un grupo de estudiantes de la Universidad de Guadalajara (UdeG) despidió a la candidata de la coalición Fuerza y Corazón por México a la Presidencia de la República, Xóchitl Gálvez, al finalizar su visita a esta casa de estudios.

Después de acudir a una ponencia en el auditorio principal del

Centro Universitario de Ciencias Económico Administrativas (Cucea), en Zapopan, Gálvez mencionó que saldría a saludar a los alumnos que no lograron ingresar al recinto y que vieron la transmisión del acto a través de una pantalla.

Sin embargo, en cuanto estuvo fuera del lugar, un numeroso grupo de jóvenes comenzó a abuchear a la candidata. Se escucharon gritos de Fuera Xóchitl y Cucea no te quiere.

Inmediatamente los numerosos seguidores de la ex senadora, quienes la acompañaban a la salida contestaron: "¡presidenta, presidenta!" y "¡Fuera Morena!", mientras la aludida se dirigió a su camioneta para salir del sitio.

A través de sus redes sociales, Gálvez se refirió al evento en la universidad: "al final, como siempre, hubo diferencias, personas que no coinciden conmigo, que se manifestaron en mi contra, a las cuales respeto. Y yo me quedo con la parte positiva, con la de dialogar con los estudiantes, de estar aquí, porque miren a la Sheinbaum (Claudia) –abanderada de Morena, PT y PVEM– ni siquiera se atreve a venir, así que bienvenida la crítica".

Durante su participación en el auditorio, la candidata mostró su visión de un México en el cual la ciencia, la tecnología y las matemáticas estén por encima de la ideología en la enseñanza y reiteró que "cuando sea presidenta", habrá cooperación con Estados Unidos en materia de seguridad pública, lo cual, afirmó, no es una violación a la soberanía nacional.

Antes de ir a la UdeG, Xóchitl Gálvez estuvo en Tlaquepaque, en la Expo Ganadera, donde, en entrevista colectiva, reiteró sus críticas al ex presidente de la Suprema Corte Arturo Saldívar, pues dijo que tiene un sinfín de cosas qué explicar de su paso por ese cargo.

En primer lugar, el porqué se quiso "agandallar" dos años más al frente de ese poder y también su autoría en la iniciativa que permitió que se persiguiera al menos a 287 personas por denuncias anónimas.

"Claudia Sheinbaum más que alcahuetear debería exigir que se investigue, como ya hay ministros que con nombre y apellido están denunciado al ministro (sic, Zaldívar) de cosas que a ellos les consta, que fueron presionadas", indicó.

Horas antes de ir a Guadalajara, Gálvez se reunió en la Ciudad de México con representantes de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación, quienes celebraron su asamblea 83 y solicitaron a la candidata una política pública industrial que favorezca una mayor transferencia de tecnología y simplificación administrativa.

Con información de la Redacción



1/2

### **CLAUDIA SHEINBAUM**

## Llama a los empresarios a pagar salarios justos

La líder morenista estuvo en Mérida justo a la mitad de su campaña electoral

POR ARTURO PÁRAMO

arturo.paramo@gimm.com.mx

La candidata a la presidencia por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, aseguró que la inversión privada debe generar bienestar y desarrollo para la población.

En un encuentro que tuvo con empresarios de Yucatán, en Mérida, Sheinbaum estableció que al gobierno federal le toca construir infraestructura y a los empresarios hacer negocios, generar empleos y pagar salarios justos.

"Debemos garantizar que esa inversión tenga dos apellidos, bienestar y sustentabilidad, porque no sólo se trata, como dije al principio, de la inversión, per se, necesitamos inversión que tenga salarios justos, que vaya acompañada de vivienda, de escuelas, de infraestructura y el impacto ambiental esté mitigado", expuso.

Recalcó que la inversión no debe estar sujeta sólo a las reglas del mercado, sino que debe ser ordenada, aprovechar vocaciones, recursos naturales y disponibilidad de energía

Sheinbaum dijo que, en

caso de ganar las elecciones del 2 de junio, tendrá a su cargo el desarrollo del transporte de carga en el Tren Maya, ampliar la profundidad de Puerto Progreso hasta los 14 metros para recibir barcos de mayores dimensiones, y consolidar el desarrollo industrial que se espera con la introducción de gas

En Mérida se creará un se-

natural y electricidad.

gundo anillo metropolitano y se promoverá el desarrollo del sur de la ciudad.

Claudia Sheinbaum afirmó que a los habitantes de Yucatán también se les otorgarán subsidios en el consumo de electricidad y se promoverá la instalación de paneles fotovoltaicos en las viviendas.

Con ello, se espera reducir la dependencia que los yucatecos tienen de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), pues debido a las altas temperaturas se ven obligados a usar ventiladores o equipos de aire acondicionado casi permanentemente.

"Por supuesto, vamos a apoyar, pero también vamos a hacer un programa especial para que las viviendas de Mérida y de Yucatán tengan paneles fotovoltaicos, de tal manera que parte del consumo sea directo con los paneles, con esa energía renovables se reduce la tarifa de la luz", expuso.



Necesitamos inversión que tenga salarios justos, que vaya acompañada de vivienda, de escuelas, de infraestructura y el impacto ambiental esté mitigado."

CLAUDIA SHEINBAUM CANDIDATA DE LA 4T







Excélsior Sección: Nacional 2024-04-17 03:06:02

313 cm<sup>2</sup>

Página: 8

2/2





El Heraldo de México Sección: CDMX 2024-04-17 01:24:20

431 cm<sup>2</sup>

Página: 14

1/2

# PRESENTA 7 EJES PARA SEGURIDAD

### **#CLARABRUGADA**

CINTHYA STETTIN Y FERNANDA GARCÍA



La candidata a la Jefatura de Gobierno por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Clara Brugada, presentó sus siete acciones de seguridad y construcción de la paz, así como el sistema digital Visor 360.

En el exconvento de San Hipólito, subrayó que se dieron buenos resultados con Claudia Sheinbaum para disminuir los delitos, pero "no se puede decir que hemos concluido la tarea", pues "esto es trabajo de todos los días".

Añadió que en esta materia no se permite "improvisar o dar paso a ocurrencias", y se comprometió a continuar bajando las cifras de delitos.

Sus siete estrategias son: coordinación entre los distintos niveles de gobierno, coordinación metropolitana (principalmente para robo en transporte público), modelo de proximidad policial (mejorar condiciones laborales de policías y reactivar módulos de seguridad), fortalecimiento de inteligencia (drones, interconexión voluntaria de cámaras privadas al C5), impulsar la cultura de paz, fortalecimiento del sistema de justicia cívica de la ciudad e impulso a la justicia restaurativa y transformadora.

Asimismo, dijo que habrá una estrategia especial para la búsqueda y localización de las personas desaparecidas, y combate a la extorsión.

En el evento participó el candidato al Senado, Omar García Harfuch, quien insistió en que se requiere dar continuidad a la transformación. "Queremos una estrategia integral para nuestra Ciudad de México, una estrategia para la construcción de la paz que encabece desde Palacio Nacional, con nuestra futura presidenta de México, la doctora Claudia Sheinbaum Pardo", manifestó.

Por su parte, el candidato de la coalición Va X la CDMX, Santiago Taboada, visitó y recorrió el Mercado de Jamaica en la alcaldía Venustiano Carranza.

El panista prometió la mejora de todos los centros de abasto capitalinos. "La única manera que ellos vendan más es que también les dejemos un mejor mercado", apuntó.

Manifestó que por años los locatarios de estos centros de abasto han sido amedrentados y sólo les prometen, pero no mejoran sus instalaciones.

En tanto, Salomón Chertorivski, abanderado de Movimiento Ciudadano, estuvo en el Mercado Azcapotzalco y, en el marco del Día del Emprendimiento, recordó el aporte de pequeños negocios a la economía de la ciudad. <sup>®</sup>

ES TRABAJO DE TODOS
LOS DÍAS, DESTACA.
TABOADA PROMETE
RENOVAR MERCADOS



• El 21 de abril es el segundo Debate Chilango, a las 20:00 hrs.





Página: 14









El Heraldo de México Sección: País 2024-04-17 01:32:14

47 cm<sup>2</sup>

Página: 9

1/1

### #JORGEÁLVAREZMÁYNEZ

## Defiende a la Suprema Corte

• El candidato a la Presidencia de la República por parte de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, defendió a la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña, luego de las declaraciones del ministro en retiro, Arturo Zaldívar, en donde anunció que solicitará un juicio político en contra de la ministra presidenta. "La ministra Norma Piña tiene todo mi respaldo y vamos a defender a la Corte. No es un asunto de personas, sino de instituciones". Previo a su presentación en el Pacto por una Revolución Sostenible de WRI México, el emecista indicó que esta situación se está utilizando como herramienta electoral. FERNANDA GARCÍA



 El candidato presidencial estará este miércoles en la CDMX.



La Razón de México Sección: México 2024-04-17 03:18:00

284 cm<sup>2</sup>

Página: 5

1/2

### Niega estar en contra de la IP

# "Con nosotros le va a ir bien a Yucatán": Claudia

**LA CANDIDATA** presidencial de SHH llama a líderes empresariales a pensar en inversiones para el estado; presenta el programa "Renacimiento Maya" para impulsar su desarrollo

### ELECCIÓN 2024 PRESIDENCIA



#### Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

n un segundo encuentro consecutivo con el sector empresarial, pero ahora del estado de Yucatán, la candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia (SHH), Claudia Sheinbaum, llamó a los líderes en el sector a pensar en inversiones que generen prosperidad compartida.

De visita en el estado gobernado actualmente por el PAN, la abanderada de Morena, PT y PVEM aseguró que, de llegar el gobierno guinda, le irá "bien".

"Esta idea de que Morena está en contra de la inversión, que está en contra de la iniciativa privada (IP) es falsa, nosotros queremos que haya inversión en el país, nada más hay que ordenarla y permitir que haya bienestar para el pueblo de México... Con nosotros le va a ir bien a Yucatán". exclamó en el encuentro.

Como lo ha hecho en encuentros anteriores, destacó que México atraviesa una oportunidad con el *nearshoring*, que permite la llegada de más inversiones en el territorio nacional y, a su vez, posibilita el acceso a derechos entre la población.

Señaló que, para facilitar esas inversiones se requiere certeza en términos energéticos y en infraestructura, pero también que dichas entradas de dinero tengan "dos apellidos": bienestar y sustentabilidad.

"No sólo se trata de la inversión *per se,* necesitamos una inversión con salarios justos, que vaya acompañada de vivienda, de escuelas, de infraestructura y que, al mismo tiempo, el impacto ambiental esté mitigando a través de distintos mecanismos", dijo.

Ante los asistentes expuso también su estrategia educativa, de salud, de vivienda en beneficio de la población.

En otro punto, la abanderada presidencial presentó, junto al candidato a la gubernatura de Yucatán, Joaquín Díaz Mena, el programa "Renacimiento Maya", cuyo objetivo es impulsar el desarrollo de toda la entidad.

Explicó que la meta es la modernización de Puerto Progreso, del Anillo Metropolitano y la zona metropolitana de Mérida, Yucatán.

"Estamos trabajando conjuntamente para que tengan por parte de la federación todo el apoyo necesario, tanto para el anillo metropolitano, como para potenciar el desarrollo industrial de Yucatán, sea en la agroindustria o en las distintas áreas de desarrollo", dijo

Hizo hincapié en que también se buscará el desarrollo equilibrado e igualitario que se requiere en Mérida, donde además se busca coordinar un proyecto junto al clavadista Rommel Pacheco, quien busca la alcaldía de dicha demarcación a nombre de Morena.

"En la perspectiva de que el sur, particularmente de Mérida, pueda tener todas las condiciones necesarias en términos de servicios públicos para que puedan gozar de las virtudes del desarrollo de Yucatán", señaló.

La candidata comentó que de esta forma se podrá consolidar la operación del Tren Maya como un proyecto que no solo beneficiará a pasajeros, sino también operará como transporte de carga, con rutas que lo conecten con Puerto Progreso y el Tren Interoceánico.

"El Presidente va a dejar el Tren Maya y nos va a tocar consolidarlo como tren de pasajeros para potenciar el turismo, pero también nos tocará desarrollarlo como un tren de carga", dijo.

ANTE LA preocupación que genera a empresarios la dispersión de recursos públicos para programas sociales, Sheinbaum afirmó que éstos disminuyen la desigualdad y pobreza.



CLAUDIA SHEINBAUM, candidata presidencial por SHH, ayer en el aeropuerto internacional de Mérida, Yucatán.





La Razón de México Sección: México 2024-04-17 03:18:00

284 cm<sup>2</sup>

Página: 5

2/2





343 cm<sup>2</sup>

Niega ser "brazo ejecutor" de Piña

# Xóchitl pide a Zaldívar "no llorar" y aclarar

LA CANDIDATA presidencial de oposición acusa al exministro de la SCJN de ser violento; promete ir en contra de los agresores sexuales, deudores alimentarios...

### ELECCIÓN 2024 PRESIDENCIA



### Por Sergio Ramírez

a Razen

sergio.ramirez@razon.com.mx

l rechazar que la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña, sea "su brazo" para atacar a Arturo Zaldívar, Xóchitl Gálvez demandó que el exministro se separe de la campaña de Claudia Sheinbaum y explique a los mexicanos los "cochupos" que hizo en el máximo tribunal, en lugar de "tirarse a llorar", y que la candidata de Morena deje de "alcahuetearlo".

Acusó al expresidente de la Corte de tener la piel muy sensible, pues, dijo, no aguanta cuando alguien le dice sus verdades sobre los actos de presión que ejerció a jueces, magistrados, tráfico de influencias y corrupción, los cuales están documentados en 287 denuncias que, sostuvo, tiene en su contra.

"Yo creo que más bien el ministro (Arturo) Zaldívar tiene que explicar a los mexicanos por qué está pasando lo que está pasando, y Claudia Sheinbaum, en vez de alcahuetearlo, le debería de exigir que se investigue (...) Creo que el ministro debería separarse de su cargo (en la campaña) para no afectar su candidatu-

Entrevistada en Tlaquepaque, Jalisco, la panista aclaró que nunca se ha reunido con la ministra Piña, luego de que Zaldívar Lelo de Larrea aseguró que la utiliza como su "brazo ejecutor" y de la oposición para ir en contra de la campaña de Morena. Dijo que él decidió politizarse e incorporarse a la campaña de Sheinbaum.

Señaló que el exministro "tiene la piel muy sensible; que se aguante, porque ha sido un hombre extremadamente violento, majadero conmigo, y ahora que le toca, se tira a llorar. Les encanta victimizarse".

Sobre el llamado al boicot de las elecciones realizado por los padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa, expresó su desacuerdo con esa medida y planteó al Presidente Andrés Manuel López Obrador que cumpla su compromiso de recibirlos en Palacio Nacional.

"La verdad, el Presidente los engañó, les dijo que los iba a recibir y no los recibió. Yo creo que el Presidente los debería de recibir y cumplir su palabra", refirió, tras rechazar el boicot a los comicios. "No comparto el llamado, pero es muy sencillo: Que el Presidente los reciba", agregó.

Durante el encuentro con mujeres en la Expo Ganadera de Tlaquepaque, y al grito de "jay Jalisco, no te rajes!", la aban-

derada presidencial afirmó que en su gobierno aplicará la medida 3 de 3 contra la violencia, porque ningún agresor sexual, deudor alimentario o culpable de violencia contra una mujer participe en el servicio público.

"Justicia y verdad, cero impunidad a los agresores. Vamos a castigar a los agresores. Quien se meta con una mujer, se va a meter con la presidenta; se los advierto, ningún agresor al poder, que les quede claro", remarcó.

Manifestó que trabajará con la intención de que regresen las Casas de la Mujer Indígena y Afromexicana, las cuales durante la actual administración fueron cerradas

Más tarde, Xóchitl Gálvez sostuvo un encuentro con la comunidad estudiantil de la Universidad de Guadalajara en Zapopan, donde se comprometió a cambiar el actual modelo educativo para quitarle los tintes ideológicos; mejorar el presupuesto de las universidades públicas; rescatar el Conahcyt, además de poner como prioridad a los jóvenes en sus programas de gobierno.

EL SÁBADO PASADO, la candidata de la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, pidió que el Presidente AMLO deje de meterse en la elección.

Eldato

YO CREO que más bien el ministro (Arturo) Zaldívar tiene que explicar a los mexicanos por qué está pasando lo que está pasando, y Claudia Sheinbaum, en vez de alcahuetearlo, le debería de exigir que se investigue (...)

Candidata presidencial del PAN, PRI y PRD





LA ABANDERADA presidencial de oposición, ayer, en Jalisco.



675 cm<sup>2</sup>

Página: 1, 6

1/2

### Sheinbaum consolida y aumenta ventaja

### NACIONAL

Sigamos Haciendo Historia y su candidata mantienen con un amplio margen la preferencia de la ciudadanía rumbo al Gobierno de México en las próximas elecciones, de acuerdo con la última encuesta de FactoMétrica y Reporte Índigo



## CLAUDIA SHEINBAUM CONSOLIDA Y AUMENTA VENTA JA POR LA PRESIDENCIA

## FactoMétrica 📶 IndigoData 🔨

Sigamos Haciendo Historia y su candidata mantienen con un amplio margen la preferencia de la ciudadanía rumbo al Gobierno de México en las próximas elecciones, de acuerdo con la última encuesta de FactoMétrica y *Reporte Índigo* 

#### INDIGO STAFF

laudia Sheinbaum Pardo y la alianza de Morena con los partidos del Trabajo y Verde Ecologista de México, lideran la intención de voto al aumentar la ventaja contra sus oponentes en la búsqueda de la Presidencia de la República en los próximos comicios, de acuerdo con la última encuesta de FactoMétrica y Reporte Índigo.

En cuanto al conocimiento de los perfiles de los aspirantes pre-

sidenciales, Claudia Sheinbaum encabeza la encuesta, con 97.2 por ciento, seguida por Xóchitl Gálvez Ruiz, del Partido Acción Nacional, con 87.4 por ciento; al fondo se ubica Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano, con 62.5 por ciento.

### **Aspirantes**

Con respecto a la opinión positiva que los contendientes obtuvieron por parte de los votantes, Sheinbaum Pardo es la puntera con 82.7 por ciento: le sigue Álvarez Máynez, con 59.2 por ciento, y atrás Gálvez Ruiz, con 36 por ciento.

Asimismo, el 50 por ciento de los encuestados dijo que nunca votaría por la candidata blanquiazul, seguida por la abanderada guinda, con un 17.5 por ciento; con 10.9 por ciento el aspirante naranja, y el 21.6 por ciento aseguró que no votaría por nadie.

### Coaliciones

Claudia Sheinbaum y Sigamos Haciendo Historia arrasan con 62.9



Página: 1, 6



por ciento la preferencia de los partidos y candidatos que buscan llegar al Gobierno federal; mientras que Xóchitl Gálvez y Fuerza y Corazón por México registran un 25.2 por ciento, y rezagado Jorge Álvarez Máynez, con 8.8 por ciento de aceptación; el 3.1 por ciento de los votantes indicó que aún no decide.



